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新华社北京 8 月 5 日电 （记者
刘开雄）国家外汇管理局5日发布的
2022年二季度及上半年国际收支平
衡表初步数据显示，2022年上半年，
我国经常账户顺差1691亿美元，与同
期国内生产总值 （GDP） 之比为
1.9%，继续处于合理均衡区间。

国家外汇管理局副局长、新闻发
言人王春英表示，2022年上半年，
我国货物贸易进出口呈现较强的韧

性。我国国际收支口径的货物贸易顺差
3207亿美元，增长36%，为历年同期
最高值。其中，货物贸易出口16437亿
美元，同比增长13%；进口13230亿
美元，同比增长8%。

2022 年上半年，服务贸易逆差
378亿美元，同比下降30%。其中，电
信、计算机和信息服务顺差 91 亿美
元，同比增长1.2倍。“这体现服务业
数字化转型为我国服务贸易发展注入新

动能。”王春英说。
在跨境投资方面，2022 年上半

年，直接投资净流入 749 亿美元。
其中，来华直接投资净流入 1496 亿
美元，对外直接投资净流出 747 亿
美元。

王春英表示，我国经济韧性强、潜
力大、活力足，长期向好的基本面没有
改变，有利于我国国际收支继续保持基
本平衡。

上半年我国经常账户顺差1691亿美元
继续处于合理均衡区间

7月11日上午，山东省政协会堂
三楼主席会议室，一场别开生面的座
谈会正在召开。欢快的音乐响起，20
位委员依次从省政协主席葛慧君手中
接过统一制作的“界别同心汇”标牌，
与会人员的目光都被典雅的古风
LOGO所吸引。

“界别同心汇”标识，满是中国风、
山东韵。据介绍，创意源于大篆中的

“界”字，上半部分象形体现“人心汇
聚”，下半部分意在表达“众人合力”；
衬以红色界栏为主要特征的信笺，表
达交流思想之意；下方“界别同心汇”
五个字，集山东籍唐代大书法家颜真
卿手迹而成；印有政协会徽和“山东省
政协”字样，表明了创建主体。

“一个界别就是一条团结的渠道，
一名委员就是一个团结的因子。”认真
听取了6位牵头政协委员和2名市政
协负责同志的分享发言后，葛慧君就
扎实推进“界别同心汇”试点创建工作
进行了动员部署，强调“创建‘界别同
心汇’，是深入学习贯彻习近平总书记
关于加强和改进人民政协工作的重要
思想，更好发挥人民政协制度效能的
内在要求”，要真正建好用好这一平
台，树好标杆、塑好品牌、扩大影响、发
挥效能。

座谈会的召开，吹响了山东省政协
创建“界别同心汇”的“集结号”。统
一授牌，对分布于全省的20处第一批
试点创建点来讲，既是荣誉，更是沉甸
甸的责任。

▶▶▶ 为何建？

搭平台、拓渠道、打基础、利长远。
今年以来，山东省政协着眼于构建全省
各级政协组织聚焦主责、上下贯通、整体
联动的“四梁八柱”，重点打造“有事多商
量”协商平台、“界别同心汇”聚识平台、

“学而系列”读书平台、“政协在线”数字
平台和“鲁力同心”宣传平台等五大平
台，展现了新气象新作为。

5月18日，山东省政协主席会议审
议通过了《关于创建“界别同心汇”的意
见》，正式拉开了打造全新开放性平台的
帷幕。

“界别同心汇”的平台定位是凝聚共
识。通过委员影响更多有影响力的人
士，影响更多界别群众，实现联系服务群
众的经常化、组织化，达到团结一界、联
系一方的效果，更好汇聚正能量、画大同
心圆，把党的决策部署落实下去，把各方
面的智慧力量凝聚起来，正是创建这一
平台的初衷。

“这个平台的最大特点，在于它不是
界别委员的‘自娱自乐’，而是由内向外、
由己及人，三级联动、上下合力，面向社
会各界人士和界别群众，宣传政策、解疑
释惑、化解矛盾、协调关系等等。”省政协
委员活动工作室主任刘晓钟说，“这是适
应新时代新任务，对人民政协加强团结
联谊、广泛凝聚共识、更好服务群众的新
载体、新渠道、新方法的积极探索。”

第一批试点创建的“界别同心汇”经
过了精心筛选，大多建在政协团结对象
的集中区域，主要考虑就是便于发挥政
协统战功能，不断扩大“朋友圈”。“我们
民建是主要联系经济界人士的民主党
派，我所在的山东产权交易集团定位是
搭建、运营全省统一的综合性要素市场
化交易平台，将‘界别同心汇’建在这里，
可以更好地做好结合文章，影响更多非
公经济人士。”牵头创建的省政协民建界
别委员孙凯如是说。

“界别同心汇”是建在界别群众家门
口和身边的平台。来自郓城县的全国政
协委员樊庆斌特别高兴，“要想更好联系
和服务群众，一定要有接地气的好平台、
好载体。以界别为依托，以委员为主体，
把‘界别同心汇’平台建到社区、学校、乡
村、企事业单位，特别是走进基层，可以
有效拓展政协工作手臂，补齐长期以来

委员做界别群众工作缺乏抓手的短板。”
“同心同向同行、汇识汇智汇力”，

“界别同心汇”的核心内涵，高度概括的
12个字，正是创建的目的所在。

▶▶▶ 怎么建？

创建“界别同心汇”，建好是基础。
“要积极稳妥，有序推进，成熟一批，

挂牌一批，运行一批，不搞‘大呼隆’。
16个市各一个，省里选了4个，首批20
个，具备了各种形态……”在“怎么建”这
个问题上，葛慧君特别强调要高标准、高
质量，分批推进。

首批“界别同心汇”的20个试点，坚
持标准化建设，统一规范。前来参会的
委员代表充满信心，“‘有场地、有标识、
有制度、有活动、有档案、有评价’，我们
就按照这‘六有’标准来建。而且，我们
这个点在济南的名片——美丽的大明湖
畔，设有书店、美术馆，闹中取静，书香气
息、文化氛围浓厚，便于配套建设‘学而
书房’。”来自农工党界别的省政协委员
安辰提到的，也是“界别同心汇”的标配，
建设小型书房，发挥学习交流园地作用，
不仅组织委员开展读书活动，还要引导
广大群众多读书、读好书、善读书。

（下转2版）

扩大凝聚共识“朋友圈”
——山东省政协打造“界别同心汇”聚识平台建设记事

本报记者 张文敬 雷 蕾 通讯员 于路荣

新华社北京 8月 5日电 （记者
吴雨）中国人民银行日前发布数据显
示，一季度，全国银行共办理非现金
支付业务967.3 亿笔，金额 1149.85
万亿元，同比分别增长 10.74%和
7.91%。

人民银行相关人士介绍，一季
度，我国支付体系运行平稳，银行账
户数量、非现金支付业务量、支付系
统业务量等数据总体保持增长。

支付业务统计数据显示，一季

度，全国共发生银行卡交易941.81亿
笔，金额264.9万亿元，同比分别增长
10.9%和3.9%。一季度末，银行卡授信
总额为21.64万亿元，环比增长2.93%。

人民银行相关人士表示，商业银行
电子支付业务量基本平稳。一季度，银
行共处理网上支付业务235.7亿笔，金
额585.16万亿元；处理移动支付业务
346.53亿笔，金额131.58万亿元。我
国非银行支付机构处理网络支付业务
2313.28亿笔，金额84.41万亿元。

一季度银行办理非现金支付1149.85万亿元

“私募业基金协会、联盟、联合
会或同业公会，只要是规范的，我们
都支持，而且都要发挥好作用……”
近日，深圳市市长覃伟中率市地方
金融局等10个职能部门主要负责
人，参加市政协主办的“一起来商
量”市领导与委员面对面协商座谈
会，回应政协委员、创投界代表围绕
全市“股权投资与创新发展”提出
的意见建议。

曾经领跑全国创投行业的深
圳，经过20多年的发展，已经成
为中国三大创投重镇之一，但在增

速和规模上与北京、上海等地还存在
明显差距。

深圳市政协将股权投资与创新发
展作为调研方向，组织市区政协委
员、行业协会、行业代表，历时半年
多，对全市创投行业发展进行深入细
致调研，并召开多场座谈会，从募投
管退全流程角度，为破解行业中存在
的瓶颈问题把脉出方。

协商会上，代表市政协作主旨发言
的厉伟委员建议：建立由市政府牵头，
市地方金融监管局、证监局、税务局等
多部门组成的发展小组和协同机制；探
索市场化基金与政府引导基金结构，真
正发挥引导性质，吸引社会化资金快速
聚拢；落实深圳国际创投中心建设，举
办香蜜湖国际创投高峰论坛。

市创业投资同业公会会长陈玮提

出：把创投作为推动科技发展的主要战
略来抓，成立创业投资市领导小组；率先
成立市场化运作机制，通过市场化募集，
走引导基金、市场化母基金并重道路；构
建创投生态圈，打造香蜜湖国际创投高
峰论坛，吸引世界高端人才参加。

“建议很好，马上成立由市委常
委曾湃牵头的创业投资市领导小组，
支持举办创投高峰论坛，最好能结合
市科创平台和市金融局，才能体现出
深圳的特点。”接过话题的覃伟中在
肯定陈玮建议的同时，希望创投高峰
论坛能和市金融局策划的深港金融论
坛结合。

被市长点名的市地方金融监管局
局长何杰接过话筒表态：“我们会研
究落实，也希望各方协力共同推动行
业健康发展。”

创投行业数量多、规模小是深圳
的现状。如何改变？

从事天使投资引导基金管理工作
的市政协委员徐向东建议：发挥市区
两级协同作用，用好深圳“20+8”
战略型产业母基金政策，利用深圳综
合改革优势，申请设立国家引导基金
进入综改清单，出台专项激励政策，
吸引大型母基金落地深圳发展。

市政协委员、市创新投资集团财
务总监俞浩表示，“深圳要打造国际
创投中心，必须抓住粤港澳大湾区和
先行示范区的战略机遇，利用先行先
试的政策优势，争取国家金融改革试
验区试点和争取国家级大基金落地深
圳，将深圳创投作为金融改革的重点
领域，提高创投战略地位。”

（下转2版）

“只要是规范的，我们都支持”
——深圳市市长和委员共话股权发展

宋啸峰

▶▶▶详见5版□ 民族之花永远盛开 ▶▶▶详见7版□ 西藏，那座神山与那个人

“要在人民政协实践创新、理论创新、制度创
新上持续用力，在抓好重点履职工作上持续用力，
以实干实绩迎接党的二十大胜利召开。”7月 31
日，重庆市政协召开党组（扩大）会议，传达学习
习近平总书记在省部级主要领导干部专题研讨班上
的重要讲话精神和中央统战工作会议精神。与会者
精神振奋，信心满怀。

中央政协工作会议召开两年多来，重庆全市政
协组织在市委坚强领导下，持续掀起学习贯彻落实
会议精神的热潮，坚持和落实党对人民政协工作的
领导更加自觉，理论武装和思想政治引领工作更加
扎实，专门协商机构作用发挥更加明显，人民政协
各项工作制度更加完善，政协委员履职尽责更加主
动，全市政协事业取得了新成效，实现了新发展。

■ 打好“组合拳” 学习再用力

干出政协新样子，重在真抓、贵在落实。
2020年 1月，重庆市政协五届三次会议通过

《关于学习贯彻中央政协工作会议精神及市委新时
代加强和改进人民政协工作会议精神的决议》，作出
在“强化党的创新理论武装提高政治站位、发挥专门
协商机构作用、加强思想政治引领广泛凝聚共识、健
全和完善人民政协工作制度、加强履职能力建设、加
强政协党的建设”六个方面抓落实的工作部署，号召
全市政协组织主动作为，确保精神落地见效。

随后，按照市政协党组要求，市政协办公厅、
研究室、各专委会、理论研究会和区县政协积极行
动，围绕“六个抓落实”组成六个课题组，开展了
两个多月的大学习大调研，形成6份共5.3万字的
研究报告。

以推进“六个抓落实”为工作着力点，重庆全
市政协组织凝心聚力，铆足干劲整装出发，干出新
时代人民政协的新样子。

时间回到2022年6月30日。欢庆“七一”之
际，市政协机关以深入学习贯彻中央政协工作会议
精神进展情况“回头看”为契机，开展“喜迎党的
二十大”主题知识竞赛。7轮知识竞答和8名机关
干部的精彩演讲，既是对初心使命的重温，也是对
学习成果的检验。

抓学习，促长效。为贯彻落实好中央政协工作
会议精神，重庆市政协始终坚持将学习作为“第一
议题”制度，持续用好“双周学习会”“文化月
坛”等学习平台，组织开展“集中学习周”、全覆
盖学习测试、演讲交流等活动，形成以政协党组理论学习中心组学习会为引领，
主席会议和常委会会议集体学习、委员集中培训、专委会专题学习、委员读书活
动等相配套的学习制度体系，发动政协委员和机关干部努力把学习成效转化为推
进工作的强大动力和提高履职能力的有效举措。

■ 牵住“牛鼻子” 履职再提升

“发力新赛道，同心向未来！”4月8日，聚焦“加快重庆新能源和智能汽车
高质量发展”，重庆市政协经济委“智汇经济圈”特色履职平台的首场协商议政
活动拉开大幕。 （下转2版）
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立秋近
农事忙

▶ 8月5日，河
北省遵化市团瓢庄乡
山里各庄村的农民在
向日葵田间劳作。

立秋将至，各地
农民抓紧农时开展农
事活动，田间地头一
片繁忙。

新华社发
（刘满仓 摄）

8月4日，北京市科委、北京市城管委、东城区科信局联合中华环境保护基
金会共同组织开展“开启奇妙电器拆解之旅”垃圾分类环保活动。本次活动不仅
宣传普及了电子垃圾的危害和处理措施，还着眼于电子垃圾处理未来的发展，提
高了大家自觉爱护自然环境的意识。 本报记者 贾宁 摄

践行垃圾分类践行垃圾分类

落实中央政协工作会议精神回头看落实中央政协工作会议精神回头看

协商现场


